

# EL NOTICIERO BALEAR

DIARIO DE ACTUALIDAD Y NOTICIAS

UNA peseta al mes.

Redacción y Administración, S. Pedro Nolasco, 7, de 8 m. á 8 n.

Teléfono núm. 16

AÑO III.

Palma Jueves 19 de Enero de 1893

NÚM. 621.

## El dietario Tous

### O AGENDA DE BUFETE PARA 1893

Es el más útil y completo de cuantos se han publicado hasta la fecha. Contiene las Guías de Madrid, Barcelona, Mallorca, tarifas é itinerarios, de comunicaciones y ferro carriles, Nueva Ley del Timbre y otras noticias de interés general.

Véndese á ptas. 2, 2 50 y 3 en la librería de Tous y en las principales de la Isla.

## Extranjero

### Una guerra extraña

Telegrafían de Saint Louis que va tomando grandes proporciones el conflicto que estalló el miércoles pasado en aquella ciudad, y que el público llama «la guerra de la cerveza», debido á querer apoderarse del mercado las casas inglesas en contra de las americanas. Los promovedores de este trastorno industrial son un número de capitalistas ingleses que, reunidos en sindicato bajo el nombre de «Asociación de cervezas de Saint Louis», trata por todos los medios de monopolizar el mercado matando comercialmente á los cerveceros del país.

### Rumor desmentido

Según un telegrama de Washington, el ministerio de Agricultura del gobierno de los Estados Unidos, niega oficialmente que el ganado embarcado en Boston para Liverpool en los vapores «Ottoman» y «Michigan», estuviera atacado de pleuro-pneumonia, y declara, además, que, á pesar del gran número de cabezas que formaban las dos expediciones, sólo ocho de ellas estaban enfermas de bronquio-pneumonia, dolencia que no es contagiosa.

### Noticias tranquilizadoras

Telegrafían también de Washington que el encargado de Negocios de Costa Rica en aquella capital, acaba de recibir un telegrama oficial del ministro de Negocios extranjeros en aquella República, fechado en San José, negando categóricamente haya ocurrido disgusto alguno en Nicaragua, y declara, además que reina en todos aquellos países la más completa tranquilidad.

### Mal tiempo

Dice un telegrama de Halifax que sigue reinando en aquella ciudad y su distrito un espantoso huracán, acompañado de fuertes y continuas nevadas. Hace muchos años que no se había experimentado en aquel país un temporal tan desastroso.

Otro telegrama de Longbranch—Nueva Jersey—dice que reina también allí un fuerte temporal. Las olas del mar rompen con tal furia en las playas, que se teme la ruina de algunos edificios.

### Restos aztecas

Telegrafían de Austin—Texas—que acaban de recibirse detalles referentes á un descubrimiento muy extraño hecho antesyer en Isleta, villa situada junto al Rio Grande, en el condado del Paso, que ha llenado de admiración á los habitantes de todo aquel país.

Un Labrador mejicano, mientras estaba ayer en Horse Hills, encontró la cabeza modificada de un azteca, conservada cuidadosamente dentro de una caja de plata virgen, cubierta enteramente

de geroglíficos grabados de una manera bastante tosca.

### A lo mismo van os

Telegrafían de Roma que jamás se ha conocido en aquella capital una miseria tan espantosa como la que en la misma reina actualmente.

La escasez de metálico es tal, que para cambiar en plata un billete de 5 pesetas se ve uno negro. Papel y calderilla, y nada más, excepto en casos muy raros. Créese que no está lejos el curso forzoso.

### Sin arreglo aun

Telegrafían de Manchester que en la conferencia celebrada ayer entre los obreros é hiladores de algodón y sus patronos, propusieron los primeros una reducción de horas de trabajo y la rebaja de 5 por ciento en los jornales. Los patronos se negaron á acceder quedando en consecuencia las cosas como antes, es decir, que continuará el conflicto hasta Dios sabe cuando.

### Noticias de Alemania

Telegrafían de Berlín que, bajo la presidencia del conde Caprivi, se reunió el gabinete prusiano para tratar definitivamente de los sucesos de Saarbrück.

De Saarbrück, que los huelguistas han redactado un programa de lo que piden, á saber: ocho horas diarias de trabajo, más libertad para los mineros que ocupen posiciones oficiales por elección de sus compañeros, reforma del sistema de aprendizaje bajo la base del modo como trabajan los hombres, regulando, según el mismo, el importante de los jornales, y disminución de la severidad en lo que á disciplina se refiere.

En Neunkirchen, que el «Diario del Saar», cuyas oficinas se ha tratado de hacer volar con dinamita, es propiedad del gran propietario de minas monsieur Stumm, llamado «el Rey».

Los directores de minas han notificado á los huelguistas que desde este momento pueden darse como despedidos.

De Golsenkirchen, que han llegado fuertes contingentes de tropas con orden de reprimir cualquier motín que intenten hacer los huelguistas. Estos han acordado, por su parte, apoyar á sus compañeros del Saar y celebrar un meeting en masa decidir el modo de hacerlo.

### Asunto de actualidad

Telegrafían de Nueva York que reina en toda la América del Norte un frío excesivamente riguroso, variando las temperaturas experimentadas ayer en las principales ciudades de la Unión entre 13 y 24 grados bajo cero. El espesor del hielo es por lo general de dos pies. En muchos puntos se han tenido que parar los trabajos por no poder resistir los operarios la influencia de un frío tan espantoso.

Las noticias de Kentucky anuncian que, ni las personas más ancianas de aquel Estado, recuerdan haber experimentado jamás un invierno tan cruel.

### El escándalo del «Vorwaerts»

Según la Gaceta oficial del imperio no existen ni han existido nunca los recibidos de Fondos gülfos que se suponen en poder del periódico Vorwaerts.

Dicho periódico publica varias cartas de Mr. Bülow del capitán Miller, de Mr. Von Marschall y del conde Caprivi, que tratan de probar la falsedad de cuanto sobre el citado asunto alega el periódico socialista democrático aludido.

### Austria-Hungría

Telegrafían de Viena que por haber tomado parte en el movimiento antisemítico acaban de ser despedidos unos

50 empleados que ocupaban plazas de mayor ó menor importancia en la Administración de las minas que poseen en la Moravia el barón de Rostchíd y los hermanos Guttman.

De Buda-Pest, que ayer se celebró la reunión anual de los socialistas húngaros. Los congregados llevaban numerosas banderas rojas con inscripciones que decían: «Obreros de todos los países, unidos»

Al meeting monstruo asistieron delegados de 33 condados y de las 64 poblaciones más importantes del reino. Reinó poco orden, discutiéndose únicamente sobre la organización del partido socialista.

### La Gran Bretaña y Marruecos

Telegrafían de Londres que para restablecer el prestigio británico y para que no se perjudiquen más los intereses de sus súbditos ha decidido el Gobierno inglés enviar á Marruecos otra misión.

Inglaterra no puede ver impasible que Francia haya obtenido del Sultán de Marruecos otra concesión de terrenos en las playas de Tánger cuya superficie no baja de 20.000 metros y que los franceses aicen van á emplear para el establecimiento de una factoría para la destilación de aceites de petróleo y para construir junto á la misma algunos almacenes.

### La ruleta en Niza

Dice un telegrama de Niza que sigue en los casinos públicos de aquella ciudad cierta tolerancia para los juegos de azar, siendo empero rigurosamente prohibida la ruleta. La policía no descansa un momento tratando de sorprender los sitios en donde hay creencia de que á ella se juega oculta. Al pasar ayer un pelotón de gendarmes por un camino observó que cerca y rodeando una quinta de los alrededores de la ciudad había una docena de carruajes particulares. Al penetrar los guardias en el interior, se encontraron con un buen número de personas muy conocidas en Niza que estaban sentadas alrededor de una mesa de ruleta con grandes montones de oro y billetes frente á cada jugador.

El dueño de la quinta y el pagador de la Banca fueron llevados inmediatamente ante el Juez quien les á condenado á 20 días de cárcel y 500 francos de multa el primero y á la de 50 francos el segundo. En cuanto á los puntos, contentóse la autoridad con tomar sus nombres para publicarlos en el Boletín Oficial.

### Abundancia de oro

Dice un telegrama de Pueblo, Colorado, que reina gran excitación entre los mineros que están explotando los «placers» de Opir en los montes de Greenharn, descubiertos recientemente, pues los ensayos hechos con el mineral acusan en el mismo desconocida riqueza.

En una profundidad de cuatro metros hay, en efecto, filones cuya producción de oro es de 237 onzas por tonelada de mineral.

Hasta ahora se han presentado 200 peticiones de pertenencias.

### Rivalidades monetarias

Telegrafían de San Petersburgo que el «Novos Vremia» de aquella capital publica un violentísimo artículo contra las operaciones financieras del gobierno austriaco.

Lleva dicho artículo por epígrafe: «Los fondos de guerra de la Triple Alianza» y en el mismo se trata de demostrar que en contradicción á las declaraciones oficiales del aludido gobierno el dinero reunido servirá únicamente para la reorganización del ejército y para el establecimiento de un «fondo de guerra», añadiendo el autor del escrito

que todos los arreglos financieros austriacos se han hecho de acuerdo con las órdenes é instrucciones recibidas de Berlín y manifiesta para probar este aserto que dichas operaciones han sido llevadas á cabo por los Rothschild de Viena y de Francfort, mientras que á las sucursales que tiene la poderosa banca israelita en Londres y París no se les quiso admitir en el Sindicato.

### Lo que opina Caprivi

Dice un telegrama de Berlín que el comité de diputados nombrado para dar informe respecto al proyecto de Ley militar ha comenzado ya sus sesiones. Al abrir la de anteanoche pronunció el canciller del imperio, conde Caprivi, su discurso haciendo una reseña general de la situación política actual en términos casi idénticos á los que empleó al presentar dicho proyecto al Parlamento alemán, ocupándose esta vez con mayor detención de los asuntos de Francia, diciendo, entre otras cosas, que como la república carece de un hombre de estado bastante eminente y enérgico para regir los destinos del país, nada de extraño tendría en el momento menos pensado aparezca en el mismo un Dictador.

Refiriéndose á la posibilidad de un ataque de Rusia contra Turquía, manifestó el canciller que había dos caminos para ir á Constantinopla, uno que pasa por Viena y por la puerta de Brandeburgo, la principal de Berlín é otro, añadiendo que sería pura perfidia el favorecer á Rusia á expensas de Austria con el solo propósito de obtener Alemania algunas ventajas financieras.

El conde Caprivi dijo, además, que tiene algún fundamento para creer en la existencia de un convenio militar entre Rusia y Francia y que por esta razón espera que al expirar el plazo, reanude la Triple Alianza el suyo como única garantía del mantenimiento de la paz de Europa.

### Cabos sueltos

Telegrafían de Nueva York que se han helado por completo los rios Hudson y East y que la navegación dentro del puerto se hace peligrosa á causa de los hielos que se están formando.

—Del mismo punto, que nada se sabe aún de los vapores italianos «Mattheis» y «Largo», que salieron el 10 de diciembre pasado con cargamento de naranjas para aquel puerto.

—Que, víctima de una erisipela, ha fallecido el famoso pugilista Jack Ashton, compañero que fué del no menos celebre Sullivan.

—De Ottawa que, por haber hecho el contrabando de chinos en el territorio de la Colombia inglesa con destino á los Estados Unidos, han sido multados en 800 pesos fuertes cada uno de los capitanes de las goletas mercantes norteamericanas «Halcyon» y «Ocean Belle».

—De Manchester, que el Comité de todas las secciones unidas de hiladeros de algodón decidió en el meeting celebrado ayer enviar delegados para que conferencien con el de la Federación de Patronos en busca de un arreglo del conflicto pendiente.

—Telegrafían de Nueva York que se confirma oficialmente el descenso de la epidemia de tifus que reina en aquella ciudad.

—Que un incendio destruyó ayer en la Galería Doré el famoso cuadro «Muerte de David Rizzio», considerada como la primera y mejor de la colección de obras de aquel artista, que se exhibe actualmente en aquella población.

—De Lieja, que ayer hubo dos explosiones seguidas de dinamita en la casa de un comerciante de la población de Herstal. No hubo desgracias personales pero sí mucho destrozo material.

—De Penzance—Inglaterra—refirién-

dose al accidente minero telegrafado ayer, dicen que en las minas de Wheale Owles ha subido todavía el agua dos metros más, que hasta ahora no se ha podido extraer ningún cadáver y que los accionistas de las minas acordaron ayer contribuir con 42.500 pesetas á la suscripción abierta en socorro de las familias de las víctimas.

—De Roma, que está nevando en aquella ciudad copiosamente y que el emperador de Austria ha manifestado por escrito al Sumo Pontífice su agradecimiento por el obsequio que hace á su sobrina la archiduquesa Margarita dedicándole este año la Rosa de Oro.

UN FUSIL NUEVO

Austria modificará próximamente el armamento de infantería. Un relojero acaba de presentar al ministro de la Guerra un proyecto en el que se introducen grandes reformas en el fusil Manlicher.

El fusil se troca en automático dotándole del mecanismo propuesto por el relojero. Para disparar todo el depósito de cartuchos que lleva no es preciso ni tocar el gatillo: basta con colocarlo en la posición conveniente; para cesar de hacer fuego se varia el arma de dicha posición.

Las experiencias del nuevo fusil, hechas ante el ministro de la Guerra, han excitado la admiración de los inteligentes.

El relojero ha obtenido patente de su invento, que será puesto en práctica á la mayor brevedad.

Telegramas

Madrid 16.

Dícese que se trata de suprimir los batallones de infantería de marina, quedando excedentes todos los jefes y oficiales de dichos cuadros.

La Gaceta publicará mañana el decreto suspendiendo el concurso para los diques de Cartagena y la Carraca.

Madrid 17.

En la Asamblea de las Cámaras de comercio se ha tratado de la cuestión de los presupuestos y de la de los aranceles que se hagan las oportunas reformas de modo que puedan entrar en vigor el día 1.º de julio próximo. También se ha acordado pedir que se permita el cultivo del tabaco en la Península, con objeto de aumentar la riqueza agrícola.

Bolsin: 4 por 100 perpétuo, 67-40.

Madrid 17.

El Sr. Martos sigue en la agonía.

El estreno de la comedia del Sr. Perez Galdós, titulada «La loca de la casa» ha tenido solo un éxito regular; sin embargo, el autor ha sido llamado varias veces á la escena.

En una droguería de la calle de Toledo se ha declarado un incendio de consideración, haciéndose grandes esfuerzos para extinguirlo.

Lisboa 16.

El señor Diaz Ferreira ha presentado á la Cámara de los diputados su proyecto de presupuestos.

La circulación de los billetes del Banco de Portugal se eleva á 72.000 contos de reis.

No se ha presentado proposición alguna acerca de la suspensión de las amortizaciones de los títulos de la Compañía de tabacos.

El señor Oliveira Martins ha pedido la publicación de todos los documentos relativos á las negociaciones con los tenedores de la Deuda exterior.

El aumento de los derechos de consumo parece que tropezará con algunas dificultades en Lisboa y Oporto.

Paris 17.

Segun el Petit Journal, el juez de instrucción M. de Franqueville, á consecuencia del interrogatorio que hizo sufrir ayer á M. de Lesseps, hará comparecer hoy á diez diputados no acusados hasta ahora.

Viena.—En los círculos oficiales se aprueba la expulsión que han sufrido los periodistas corresponsales por parte del gobierno francés.

En otros círculos se dice que es absolutamente fantástica la supuesta modificación del tratado de alianza austro-alemán.

Londres.—La salud de M. Gladstone es excelente.

Telegramas ingleses recibidos del Cairo manifiestan el descontento de los

ingleses contra el ministerio egipcio, pero el Khedive parece que no quiere ceder.

Cosas ministeriales

Madrid 17.

He hablado con el señor Gamazo. Me ha indicado que sin reformar impuesto alguno, aparte el de Consumos, que por su odiosidad lo requiere, confía obtener un gran refuerzo en los ingresos. Su propósito es proceder con extremado rigor al descubrimiento de la riqueza rústica, pues tiene la convicción de que tan sólo están amillaradas las dos terceras partes.

—Si todo el mundo paga lo que debe ya no hay necesidad de arbitrar nuevos impuestos—ha dicho el ministro de Hacienda.

Ha ocurrido un violento incendio de un comercio de drogas de la calle en Toledo. No se logra dominar el incendio.

No ha ocurrido desgracias personales, pero témesese que el fuego se comunique á las casas contiguas.

No es exacto que el señor Lopez Dominguez se haya puesto en pugna con el Sr. Gamazo sobre las economías si bien es verdad que ha dicho que tal vez no pueda en su departamento rebajar el presupuesto á la cifra exacta que el ministro de Hacienda pretende, aun cuando hará todo lo posible para lograrlo.

También el ministro de Marina hizo algunos reparos más es probable que no impidan realizar las economías propuestas.

Preguntados los señores Gamazo y Maura sobre sus desacuerdos con el general Lopez Dominguez contestaron negándolos. El señor Gamazo dijo: «todavía ejerzo de ministro.»

Al entrar don Venancio en el Consejo preguntáronle por el encasillado y contestó no lo hay. Cuando los candidatos se convenzan de la impenetrabilidad de los cuerpos, ellos mismos se encasillarán.

Coméntase que aparezca mañana en la Gaceta un decreto suspendiendo el concurso de los diques acordado hace días, coincidiendo con la salida de Cádiz de la Comisión que viene á gestionar en favor del dique de la Carraca.

Consejo

Madrid 16.

Al salir los ministros del Consejo se han apresurado á manifestar que estaban aprobando las reformas en Guerra, para demostrar el acuerdo de los ministros desvaneciendo los rumores de crisis.

El Sr. Gamazo decía: «¿Cómo no hemos de tener paz si estamos en guerra?» El señor Sagasta se ha negado á dar la cifra de las economías de las reformas hechas en Guerra, lo cual demuestra que serán pocas.

En consideración á la conducta del Banco negociando los pagarés del Tesoro, háse acordado prorrogar el plazo para negociar la décima parte de la Deuda amortizable que retuvo de la negociación de 14 de Julio de 1891, entendiéndose que cuando el tipo de cotización exceda del de emisión realizará la cantidad correspondiente al plazo prorrogado y que inmediatamente venza.

Ha sido aprobada la reorganización del ministerio de la Guerra y de la Junta Consultiva, refundiendo algunas de las inspecciones generales.

El señor Moret ha dado cuenta del expediente formado para hacer alguna variación en el tunel de Canfranc y en el punto en que deben situarse las estaciones de las extremidades del tunel, acordando que el embajador en Paris negocie rápidamente su despacho. Han sido aprobados otros expedientes de Fomento.

Ha habido amplia discusión para fijar las bases de los futuros presupuestos, habiéndose acordado nivelar los presupuestos por mitad reducción de gastos y mitad aumento de ingresos. El señor Gamazo habló de inexcusable deber de cumplir los compromisos contraídos en la oposición. La mayoría de los ministros inclináronse á que el compromiso único era nivelar el presupuesto y que convenía que cada uno hiciera los sacrificios posibles hasta conseguir la nivelación. El Sr. Gamazo ha accedido, al parecer, pero es posible que pronto surjan nuevas dificultades

Noticias sueltas

Madrid 16.

La Gaceta dispone la formación de una comisión bajo la presidencia del

director general de Impuestos y com-puesta de representantes de las Cámaras de Comercio y empleado de Hacienda, para que formule el reglamento definitivo para la administración y cobranza del impuesto del sello y timbre del Estado.

Los soldados condenados á muerte por el consejo de guerra celebrado en Zaragoza, han sido puestos en capilla.

Los republicanos bilbainos celebraron anoche una borrascosa sesión.

El frio en Madrid es horrible.

No se habla ya del asunto de Marruecos y en Estado me han reiterado la seguridad de que Inglaterra obrará de acuerdo con España en esta cuestión.

Unos mil obreros han intentado nuevamente hacer una manifestación en Valle Hermoso. Presentóse el señor Aguilera, quien logró impedirlo.

Ha fallecido el señor Martos. El señor Ruiz Zorrilla ha preguntado por telegrama por el señor Martos. Recíbense multitud de telegramas de todas partes, no habiéndose de otra cosa que de dicho fallecimiento.

Confírmase que el sultan ha dado amplias satisfacciones á Inglaterra, ofreciendo gruesa suma y castigar severamente á los asesinos del súbdito de aquella nación.

Extranjero

Paris 16.

Dícese que M. Freycinet aconsejó que se entregara dinero á los periodistas para el asunto Panamá.

Se ha verificado una reunión socialista en Tivoli Vaux-Hall. Se pronunciaron discursos muy violentos.

En lo mejor del entusiasmo socialista, se ha armado un tumulto y un anarquista ha escalado la tribuna. Los diputados socialistas han desaparecido escapados.

Muchos boulangieristas han tratado de recobrar la tribuna á los gritos de «Viva Rochefort!» y se ha armado una batalla campal.

La policía ha expulsado por fin á los anarquistas que se habían quedado dueños del local. Han resultado de la refriega muchos heridos.

En los Estados Unidos se está discutiendo el bill relativo al canal interoceánico de Nicaragua. Para evitar fraudes análogos á los cometidos con la empresa del Panamá, es probable que el Gobierno de los Estados Unidos tenga un delegado oficial en el Consejo de Administración de la empresa.

Continúan los ataques de la prensa á M. Carnot. Ha sido interrumpida la circulación de varios telegramas dirigidos á los departamentos, que hablaban, del presidente de la República. Se dice que M. Carnot se muestra muy disgustado de que M. Ribot intente proseguir las investigaciones judiciales. L' Autorité dice que puesto que Carnot fué ministro de Hacienda en 1886, es muy justo que se vea al lado de los Rouvier y de los Floquet en la gran colada de Panamá.

NOTICIAS

Marítimas

Correos de la Trasatlántica

LÍNEA DE LA PENINSULA Á LAS ANTILLAS

El «San Agustín» llegó el 9 junio á Cádiz de Barcelona y Almería.

El «Antonio López» llegó el 16 á Cádiz de la Habana.

El «Buenos Aires» llegó el 26 á la Habana de Puerto Rico.

El «Ciudad de Santander» llegó el 26 á Cádiz de la Habana y Puerto Rico.

El «Alfonso XII» salió el 30 de la Habana directo para Cádiz.

El «Reina María Cristina» salió el 1.º de Las Palmas para Puerto Rico y la Habana.

El «San Francisco» salió el 4 de la Habana para Puerto Rico.

El «España» salió el 6 de Cádiz para las Antillas.

El «Alfonso XIII» llegó el 7 al Havre de Santander.

El «Montevideo» salió el 8 de la Habana para Veracruz.

El «Cataluña» llegó el 8 á Cádiz de Barcelona y Málaga.

LÍNEAS INTER-ANTILLANAS

El «Habana» salió el 27 noviembre de Santiago de Cuba para la Habana.

El «Méjico» llegó el 5 á Nueva York de la Habana.

El «M. L. Villaverde» salió el 7 de Ponce para Puerto Rico.

El «Panamá» salió el 7 de la Habana

para Santiago de Cuba.

El «Ciudad Condal» llegó el 8 á la Habana de Veracruz, con trasbordo para el «Buenos Aires».

LÍNEA DE FILIPINAS

El «Isla de Panay» fondeó el 17 diciembre en Manila de Liverpool y Singapur.

El «Isla de Luzón» salió el 4 de Singapur para Manila.

El «Santo Domingo» salió el 6 de Barcelona para Port Said y Manila.

El «San Ignacio de Loyola» salió el 7 de Port-Said para Barcelona.

El «Isla de Mindanao» llegó el 7 á Liverpool de Manila y Santander.

LÍNEA DE BUENOS AIRES

El «Ciudad de Cádiz» salió el 7 de Cádiz para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.

LÍNEA DE MARRUECOS Y FERNANDO POO

El «Larache» salió el 8 de Dakar para Sierra Lorena y Fernando Poo.

Trasatlánticos de Pinillos Saenz y C.º

El «Conde Wifredo» salió el 8 de Barcelona para las Antillas y escalas.

El «Miguel M. Pinillos» llegó el 8 á la Habana de la Península y Puerto Rico, sin novedad.

El «Martin Saenz» se encuentra en Barcelona de regreso de Savannah, verificando la descarga.

Compagnie Générale Transatlantique

El «Lafayette» llegó el 5 á la Habana de Saint Nazaire y escalas.

El «La Bretagne» llegó el 6 al Havre de Nueva York.

El «La Champagne» salió el 7 del Havre para Nueva York.

El «Ferdinand de Lesseps» recaló el 9 en Barcelona de Colon y escalas con destino á Marsella.

El «Ville de Bordeaux» recalará el 13 en Barcelona de Marsella, con destino á Colon y escalas.

Vapores de la Societé Navale l'Ouest

El «Saint Pierre» salió el 3 de Amberes para Lisboa y Marsella.

El «Saint Luc» llegó el 3 á Pesajes de Boulogne.

El «Saint Jacques» llegó el 4 á Pasajes del Havre.

El «Rio Tejo» salió el 4 de Lisboa para Oporto.

El «Saint Mathieu» salió el 4 de Lisboa, de Marsella á Amberes.

El «Saint Paul» salió el 6 de Saint Nazaire para el Havre y Amberes.

El «Saint André» llegó el 7 al Havre de Amberes.

El «Saint Jean» debe llegar próximamente á Barcelona de paso para Cete y Marsella.

De Mahon

Por la Direccion de Sanidad Maritima ha sido hoy despachado para Barcelona con cargamento de varios efectos el pailebot de esta matricula «Estrella» su patron José Ortega,

—Hace dos dias que no existe fondeada en aguas del Lazareto sículo de este puerto embarcacion alguna cuarentenaria lo cual prueba que el estado sanitario de Europa es satisfactorio.

—Después de una malísima travesía debida al mal tiempo reinante fondeó en este puerto á las nueve y media de la noche de ayer nuestro vapor-correo de Barcelona cuyo buque invirtió diez horas y media en la navegacion de Al-cudia á esta luchando con viento y mar contrarios.

—A consecuencia de orden de la Excelentísima Audiencia de este Territorio han sido puestos en libertad en el día de hoy los hermanos Gabriel y Francisco Orfila y Montanez y el lebrantin Antonio Carreras Tuduri que se hallaban presos en la Carcel de ese partido con motivo del hecho ocurrido en el término de Villa Carlos en Septiembre último.

—El niño que anteayer al visitar el Cementerio en compañía de su madre, tuvo la desgracia de caerse en la zanja abierta para la construcción de nichos y que se divulgó ayer la noticia de haber fallecido nos consta se halla en Alayor su domicilio sano y salvo de lo que nos alegramos.

—En la mañana de ayer contrajeron matrimonio en la Iglesia parroquial de Santa Maria la bella y virtuosa Señorita D.ª Juana Mir y Mir con el primer Teniente de Infantería D. Justo de la Plaza y Albertí. Bendijo la union el Rdo. señor Economo de la misma y fueron testigos del acto D. Mateo Seguí Fedelich y D. Federico Teixidor Pons.

Los recién casados á quines deseamos todo género de felicidades en su nuevo estado salieron ayer mañana para el continente á bordo del vapor correo.

—Procedente de Barcelona fondeó ayer en este puerto el pailebot de esta Matricula «Jóven Huguet» su patron Miguel Jamet con cargamento de efectos, y de Rosas lo efectuó, atracando al muelle de la Fortaleza de Isabel II, el pailebot español «Roberto» su patron Guillermo Vich con cargamento de cemento para las obras de la expresada fortaleza.

—Los abonados de «La Eléctrica Mahonesa» se han visto sorprendidos esta tarde á las dos y media hora en que se han encendido sus lámparas. Esto ha sido motivado por haber desmontado hoy su maquinaria la mencionada sociedad la que ha sido ensayada con resultado satisfactorio una vez terminada su limpia y montura.

## Sección Insular

El lunes por la tarde, varias personas que transitaban por el camino de Ronda del Sur hácia el Molinar de Levante, tuvieron que retroceder por las muchas y grandes piedras que varios muchachos arrojaban desde la muralla.

Es necesario que la guardia municipal vigile más amenudo las inmediaciones de la muralla en los lados del Sur y del Este, donde los muchachos cometen travesuras que pueden causar desgracias personales.

Ha sido nombrado vicario de san Magín del arrabal de santa Catalina D. Juan Enseñat vicario que era de Establiments. En su reemplazo ha sido nombrado D. Arnaldo Francisco Palmer.

En el predio Aubercuitx, Pollensa, ocurrió dias pasados un incendio, quemándose dos quintales de paja, una cuartera de habas y 17 vigas. Además quedaron rotas unas 500 tejas.

No ocurrió ninguna desgracia personal.

En la iglesia de Son Sardina se extremó y bendijo el miércoles una campana, construida en una de las fundiciones de Palma. También se bendijo un retablo en la capilla de San Antonio.

Una sensible desgracia ha ocurrido, pocos dias hace, al Sr. Dlinás, cura-párroco de Puigpuñent. Viendo de este pueblo á Palma, al hallarse en las inmediaciones de Establiments, el caballo que tiraba del carrerón fué acometido y mordido por un enorme perro de presa, de resultados de lo cual la caballería se espantó, cayendo junto con el vehículo abajo de la carretera, que en aquel sitio tiene una elevacion de más de un metro sobre el nivel del suelo. De resultados de la caída el señor Dlinás tiene rotas, segun noticias, la clavícula y cuatro costillas, hallándose de consiguiente algun tanto delicado.

Sabemos que el laborioso maestro Sr. Masot ha compuesto una misa á canto mixto sobre el antiguo canto eclesiástico, y que probablemente tendremos ocasion de saborear en las próximas Cuarenta Horas de nuestra Santa Iglesia.

Procedente de Barcelona entró ayer á las siete y media de la mañana el vapor *Isteño*, con correspondencia, 16 pasajeros, 6 bueyes y varios efectos.

El Ayuntamiento de Palma pasó ayer á saludar al nuevo Gobernador de la Provincia Sr. Guzman.

Los industriales mallorquines han obtenido un señalado triunfo en la Exposicion de Industrias celebrada últimamente en Barcelona; pues con menos de treinta expositores merecieron cinco primeras medallas y cinco segundas.

El *trancazo* háse presentado nuevamente en Madrid y varios pueblos de la Peninsula y aunque hasta ahora reviste caracteres benignos hacemos votos para que no nos visite tan molesta epidemia.

La Comisión organizadora del banquete en honor del Sr. Estades, ha acordado, y nos suplica que lo hagamos público, que las listas de suscripcion quedarán cerradas hoy jueves á las dos de la tarde, hasta cuya hora hay tiempo de inscribirse.

El presupuesto adicional al ordinario de este año y las cuentas municipales del anterior ejercicio, de este distrito municipal, se hallan de manifiesto al público por término de quince dias á efectos de reclamacion.

Según carta que tenemos á la vista de don Manuel García, apoderado del espada *Fabrilo*, y conocido de este público por haber sido en varias ocasiones comisionado para escoger toros en nuestra plaza encontramos los siguientes párrafos que por referirse al empresario de esta plaza de toros nos complacemos en transcribir:

«Mucho le agradezco las noticias taurófilas que me comunica, y que en verdad se puede felicitar al nuevo empresario, toda vez que la combinacion preparada supera á todo elogio, tanto en lo que respecta á toros, como á toreros.

«Le repito pues que aunque no tengo el gusto de conocer al señor don Juan Sureda más que de nombre no obstante le felicito por su buen acierto habiendo sabido combinar los únicos arreglos que podian formarse para el actual año en esa plaza.»

Por nuestra parte tambien nos felicitamos por la variedad que se promete dar en la próxima temporada taurina y más estando á cargo del susodicho empresario que nadie puede poner en duda sus conocimientos en esta clase de espectáculos.

El autor del Jabón del Congo, Victor Vaissier, proveedor, en titulo, de S. M. el Rey de los Belgas, de S. A. el Bey de Túnez etc., recomienda á su numerosa clientela, pidan en todas partes los Polvos Congolanos, adherentes é invisibles, y el Extracto del Congo, perfume exquisito para el pañuelo.

En la causa instruída contra Juan Munar acusado de lesiones y robo que se vió por el tribunal del Jurado la sala dictó veredicto de culpabilidad para el procesado condenándole á trece años de cadena temporal y accesorias de interdicción civil.

Dice un colega que el administrador principal de correos de esta provincia ha sido trasladado á la direccion general del ramo en Madrid y para sustituirle vendrá don Enrique Fajarnés.

La Junta Directiva del Circulo Mallorquin ha acordado celebrar, además de los bailes anunciados, uno de niños que tendrá lugar probablemente en la tarde de uno de los dias de la próxima semana.

El baile será de trajes.

El lunes hubo en Bañalbufar una manifestacion nada agradable

que pudo convertirse en grave desorden á no obrar con prudencia la autoridad local contra la que al parecer se dirigian los manifestantes.

Para que estas escenas no se reproduzcan sería conveniente destinar, cuando menos, una pareja de la Guardia civil que protegiera y auxiliara al alcalde, contra los desmanes que algunos mal avenidos con las costumbres morigeradas de este pueblo ó mal aconsejados por la pasion política se permiten.

Así lo leemos en *El Isteño*.

Anoche fué amonestada en la inspección la joven que anteañer quería echarse por el Mirador, á consecuencia del mal trato que le daban sus padres, á quienes amenazó castigar el Sr. Gobernador en caso de continuar tan inicua conducta.

Don Juan Cerdó y Bosch, presidente del *Circulo Mallorquin* ha tenido la atencion de invitarnos para los bailes de sala y máscaras que deban celebrarse los dias 8 y 13 del próximo Febrero.

Dámosle las gracias por la atencion.

Ha sido nombrado vocal segundo de la sociedad *La Protectora*, nuestro particular amigo y paisano don Francisco Gamarra.

Le felicitamos.

Don Rafael Gonzalez, secretario de este Gobierno civil, nos participa en atento B. L. M. haber tomado posesion de su cargo y ofrecer nos su cooperacion para la defensa de los intereses morales y materiales del país.

Damos las gracias al Sr. Gonzalez por su atencion y nos ponemos incondicionalmente á sus órdenes para llevar á feliz término sus bellísimos propósitos.

**El temporal reinante**

A las cuatro y media de la tarde del domingo entró de arribada en el puerto de Mahon el vapor correo *Nuevo Mahonés*, que había salido por la mañana á hora de itinerario, luchando con el furioso vendabal y marejada del Oeste que encontró en el canal, sin poder lograr la bahía de Alcudia.

El miércoles á las ocho de la mañana salió de nuevo para Alcudia y despues de sufrir un rudo temporal logró gazar la bahía de Alcudia á las cinco de la tarde, en donde permaneció algunas horas siguiendo despues su itinerario para Barcelona. Cuando se encontró en medio del Canal, no pudo resistir el impetu de las olas y tuvo que arribar forzosamente en nuestro puerto ayer á las doce del dia.

Según telegrama que recibí ayer la Empresa, el vapor *Palma* llegó felizmente á Barcelona á las nueve y media de la mañana.

El vapor *Luzio* quedó ayer detenido en el puerto de Ibiza por causa del mal estado del mar.

En el Boletín Oficial de la provincia número 4052, se publica:

Exposicion de las cuentas municipales de Palma y del presupuesto adicional al ordinario del corriente ejercicio económico del mismo municipio

Gastos de obras municipales de Palma y La Puebla.

Acuerdos tomados por el Ayuntamiento de Andraitx.

Sentencia del juzgado del distrito de la Catedral de este partido dietada en autos tercera de mejor derecho.

Venta del predio Can Alorda término municipal de Palma.

Otra de varias fincas situadas en esta ciudad en el barrio de Sta. Cruz.

**Ningun médico titubea sobre la preferencia de la «Emulsion Scott» á toda otra imitacion**

(Desconfiar de las imitaciones)  
D. Juan Munar y Bennasar socio de número de la Real Academia de Medicina y Cirugia de Palma de Mallorca-médico oculista de las Casas Provincia, les de Misericordia y Espósitos profesor de la institución Mallorquina de la Enseñanza, etc., etc.

Certifico: que los satisfactorios resultados obtenidos con el empleo de la «Emulsion Sott» de aceite puro de hígado de bacalao con hipofosfitos de cal y sosa me han impulsado á prescribirla con preferencia á las demas preparaciones similares en todos los casos que reclaman su uso, lo cual me complace en consignar.

Palma 17 junio 1886.  
JUAN MUNAR BENNASAR

**Sociedad General Mallorquina**

Por acuerdo de la Junta de Gobierno queda señalado el dia 29 de los corrientes para la sesion ordinaria de la Junta General, que se celebrará á las cuatro de la tarde en las oficinas de la Compañía. Los señores accionistas que deseen concurrir deberán depositar preeviamente sus acciones durante los dias 27 y 28 á las horas de despacho.

Palma 17 enero de 1893.—Por acuerdo de la J. de G. el vicepresidente, Rafael Garcia.

**Banco de España**  
*Sucursal en Palma de Mallorca*

Desde el dia de hoy queda abierta en esta Sucursal, suscripcion á Pagarés del Tesoro que vencerán el 12 de abril próximo y que serán cedidos con el descuento de 5 p<sup>s</sup> anual.

Palma 17 de Enero de 1893.—El Oficial Secretario, Emilio Figueras.

**Teatro Principal**

COMPANIA DRAMÁTICA DE D. MANUEL ESPEJO

*Funcion para hoy*  
Segunda representación  
PARIS FIN DE SIGLO

A las 7 y media.  
Entrada general 0'75.—Id. al paraiso, ptas. 0'50

†  
**Don Francisco Rossiñol de Zagrana**  
*da y Zaforteza*  
Falleció el 16 del actual  
(E. P. D.)

Su desconsolada viuda, é hijos Margarita, Antonia, José y Gertrudis Rossiñol y Novara ruegan á sus amigos y conocidos le tengan presente en sus oraciones y asistan al funeral que en sufragio de su alma se celebrará hoy jueves á las once en la parroquial iglesia de Santa Cruz.

**Servicio telegráfico particular**

(DE LA PRENSA ASOCIADA)

Madrid 17, 8'45 n.  
El Sr. Cánovas ha pasado algunas horas en casa del Sr. Martos haciendo á la familia toda clase de ofrecimientos.

Esta madugada seguía desesperado.

Madrid 18, 9'45 n.  
En Consejo se ha acordado que se tributen al Sr. Martos los mismos honores que al conde de Toreno.

Se acordó la reorganizacion de la infantería de marina reduciéndola á una tercera parte; prorrogar hasta el 4 de Marzo próximo la redencion para el servicio militar en Ultramar; se hizo la combinacion de cargos militares y los ascensos al generalato.

# BICICLETAS

## SEIDEL NAUMANN

DE DRESDEN

PRODUCCION ANUAL 8000 VELOCÍPEDOS.

UNICO DEPOSITARIO

# EMILIO BANQUE-COLON 34

### Cultos Sagrados

MAÑANA VIERNES

Santorals: S. Sebastian mr. Patron de Palma.

Jubileo de cuarenta horas: Continua en S. Jaime a S. Sebastian.

Cultos Sagrados: En la Catedral fiesta a S. Sebastian con misa mayor y sermón tarde procesion.

Corte de Mariz: En el Hospital a la Virgen de Belen.

### Movimiento local

Nacimientos

Dia 9.—Varones, 1 hembras 1.

Matrimonios

Tres

Hospital civil

Dia 18.—Movimiento de enfermos.—Entradas, varones 1, hembras 0.—Salidas, varones 1, hembras 0.—Defunciones varones 0, hembras 0.

Defunciones

Dia 18.

Pedro Francisco Cardell Forcel casado 41 años Sindicato birrosis.

Coloma Berger Puchet viuda 95 años Salas vejez.

Antonia Juan Puchet 4 meses son Cuyada bronquitis.

### Seccion Comercial

Movimientos de buques

FONDEADOS

Dia 18

Da Barcelona vapor «Isleño» c. Don Raimundo Piña 23 trip. ton. 31, efectos m. Palma.

DESPACHADOS

Ninguno.

AGENCIA NOTICIERA CLABET

Aribau 24.—Barcelona

Esta Agencia que cuenta con un distinguido y numeroso cuerpo de redaccion, ofrece sus servicios, así postales, como telegráficos a las empresas periodísticas de España y del Extranjero.

Condiciones ventajosissimas

### SUBASTA VOLUNTARIA

Se vende en pública subasta, por los administradores testamentarios de doña Francisca Ferrer y Balle, una casa, consistente en zaguan, jardín y otras dependencias en planta baja, entresuelo y altos, sita en esta ciudad, calle de la Concepcion, núm. 16. Se verificará en la misma casa objeto de la subasta el dia 23 de los corrientes a las cuatro de la tarde, con sujecion al pliego de condiciones que alli estará de manifiesto con una hora de anticipacion.

## Don Félix Rubió, dentista.

CALLE DE SAN MIGUEL N.º 44, PISO 2.º

Tiene el honor de ofrecer sus servicios a las personas que se dignen honrarle con su confianza por todo lo perteneciente a la prótesis dentaria.

Perfección, solidez y baratura en dientes y dentaduras artificiales por todos los sistemas conocidos y especialmente por su método de colocarles sin ganchos que tantos elogios se dignó tributarle la prensa de Barcelona.

Dientes sueltos desde 5 pesetas uno en adelante.

Dentaduras completas desde ochenta pesetas cada una.

### EL MODUS VIVENDI

La primera casa en trajes para niños de 2 a 16 años.

Cármén, 3. Entresuelo Tetuan, 23, Esqui a a e Tetuan. Entrada l entresuelo. Precio fijo. MADRID Precio fijo.

Esta casa recibe todas las temporadas modes de Londres, París y Viena. Se remitan pedidos a provincias.—U informes para colegiales.

## HÉRNIAS

(q ebraaduras) curacion radical por medio de los privilegiados inventos del reputado especialista de Barcelona PEDRO RAMON BRAGUERO céntrico-regulador y de PELOTA automática y OCLUSOR restrictivo; aprobados por la Real Academia. Los Bragueros PELOTA automática, se hallan de venta en las principales farmacias y droguerías. Pídase el folleto; Carmen, 84. 1.º.—Barcelona.



Mediante este excelente remedio, las hernias de todo género, ya sean las que afligen la juventud ó la vejez en un edad crítica, desaparecen naturalmente, y las personas pafidas ó de color enfermizo recobran la más perfecta salud gracias a las células Pídemas Holloway, cuyas propiedades curativas, introducidas en el fluido vital, le limpian de todo exceso de humores que pudieran contribuir a su impureza. Hagan inmediatamente opera con tanta eficacia como estas Pídemas, las cuales curan con prontitud las hernias del hígado y del estómago, dejando todo estado

perjudicial y restituyendo al líquido su acción natural. Los primeros síntomas de toda enfermedad deben siempre atenderse por medio de un medicamento cual estas células Pídemas, que obtienen con sencillez, porque la sangre ó líquido el desarrollo de una acción más gelatinosa.

## UNGUENTO HOLLOWAY

Este célebre Unguento que ha sido adoptado en las principales hospitales de Europa para la cura de las ulceraciones y abscesos cutáneos en general, despurga las resultantes curativas con rapidez y sin ocasionar dolor alguno. Las erupciones de toda clase, las llagas, las hemorroides, las abscesos, las enfermedades de toda especie, las abcesos, las heridas antiguas así como las inflamaciones y supuraciones de todo género, ya sean del oído, glándulas ó pulmones, pueden curarse radicalmente por medio de este maravilloso bálsamo. Las personas que padecen afecciones del corazón ó que sufren de convulsiones, toses ó bronquitis, quedan libres pronto de estas dolencias apelando a las maravillosas virtudes del Unguento Holloway.

Tiene asegurado la curacion rápida y permanente de las enfermedades, cuando siempre se toman las Pídemas al mismo tiempo que se usa el Unguento.

Adopta instrucciones en español, folletos de uso de dichos medicamentos en todas las lenguas.

Se venden en las principales farmacias del mundo entero y en el establecimiento del Dr. P. Holloway, 602, Oxford-street, Londres.

Ferro-Carriles de Mallorca Servicio de trenes que regirá desde el 1.º de Octubre de 1897 al 31 de Marzo de 1898. De Palma a Manacor y La Puebla.—A las 7:0 m. 2:45 y 3:30 (mixto) t. De Manacor a Palma.—A las 3 (mixto) 7 m. y 5:15 t. De La Puebla a Palma.—A las 7:25 m. y 5:25 t. De Manacor a La Puebla.—A las 7 m. y 5:45 t. De La Puebla a Manacor.—A las 7:25 m. 2:45 y 5:25 (mixto) t. Tren periódico: Los días de mercado en Inca.—De Inca a Palma a la 1 tarde. Palma 30 de Setiembre de 1892.—El Director General, Guillermo Moragues.

### COLMADO LA PROVIDENCIA

DE BENITO POMAR

Ofrecemos aceitunas manzanillas de Córdoba a 70 céntimos de pesetas el pote que contiene 350 gramos de aceitunas. De olivande el pote vacío se abonan 10 céntimos de peseta. Mantequilla fresca de Lyon y en latas de la mejor marca L. E. Brun. Especialidad en café tostados por su pureza.

### VINOS

En la calle de San Felio n.º 7 botiga en el zaguan de casa O'Ryan se espandan vinos del predio San Jordá de Ruberts, a los precios siguientes: Vino tinto de 1.ª clase a 40 cent. pts. litro Id. de 2.ª a 35 id. id. Id. dulce giró a 1:12 id. id. Id. seco id a 1:30 id. id. De las dos últimas clases los hay embotellados a 1:50 y 1:75 respectivamente vinagre de 1.ª a 30 céntimos de pesetas el litro. Hora de despacho: por la mañana de 7 a 2 y de 5 a 2 por la tarde. Domingos y fiestas se cierra a las dos de la tarde.

### Practicante

Se necesita un practicante enterado en el despacho. Farmacia de J. Miró, calle Colon, 17, y Perejil, 2.

A voluntad de su dueño se desean vender dos pisos calle de la Olivera. En el n.º 33 darán razón.

### DEPENDIENTE Y COBRADOR

Hace falta uno, interesado en el negocio, de 40 a 50 años de edad. Además de buenos informes se le exigirán 100 duros de garantía. Razon plaza del Rosario 12, tienda.

### PRACTICANTE DE FARMACIA

Se necesita uno, como aprendiz. Informar, Nicolás Perera, farmacéutico calle de Rubí.

PALMA.—Imp. de Bartolomé Rotger.